

COMMUNIQUE DE PRESSE no. 113/2011

Journée portes ouvertes du Département de paix et de sécurité de l'UA en commémoration de la Journée Internationale de la Paix



Addis Abeba, le 21 septembre 2011 – Le Département de paix et de sécurité (DPS) de l'Union africaine (UA) a ouvert ses portes le 21 septembre 2011 à ses partenaires, aux organisations de la société civile (OSC), aux journalistes. Cet événement s'inscrit dans le cadre des

diverses activités prévues dans le cadre de la Campagne «Agissons pour la Paix» de l'UA, qui se déroule actuellement, et conformément à la Décision de l'Assemblée adoptée en janvier 2011 et instaurant la Journée de la Paix.

Les visiteurs ont été gratifiés d'une visite guidée du Département au siège de l'UA à Addis Abeba où ils ont notamment visité la «Situation Room» et reçu des informations sur le Programme de sécurisation des frontières de l'UA et la Mission de l'UA en Somalie (AMISOM). Ils ont également pu apprendre davantage sur le rôle de l'UA dans la promotion de la paix, de la sécurité, et de la stabilité sur le Continent. Le personnel du Département a invité les hôtes à observer une minute de silence à 13H00 à la mémoire de tous ceux qui ont perdu la vie dans divers conflits et pour marquer la solidarité avec des milliers d'organisations internationales et à la base qui célèbrent cette même journée.

Instituée en 1981 à l'unanimité par une Résolution des Nations Unies, la célébration de la Journée de la Paix a été largement suivie, de façon exponentielle, au cours de ces dernières années, et à tous les niveaux de la société. Pour l'UA, cette journée constitue une occasion unique de magnifier l'œuvre des artisans locaux de la consolidation de la paix qui se consacrent entièrement à la promotion de la paix dans leurs communautés et dans leurs pays respectifs.



La Journée internationale de la Paix offre également l'occasion d'une réflexion sobre sur le fléau des guerres et des défis futures dans notre recherche d'une paix durable. Dans un message à l'occasion de cette Journée, le Dr Jean Ping, Président de la CUA a, par la voix de Mme Habiba Mejri-

Cheikh, Directrice de l'information et de la communication (DIC), mis en exergue le fait que *“cette année, la Journée de la Paix est célébrée à un moment où l'Afrique se trouve dans une situation critique dans sa recherche de solutions pacifiques et durables aux conflits actuellement en cours. Les soulèvements populaires en Afrique du Nord ont ouvert de nouvelles perspectives pour la démocratie et le respect des droits humains dans cette région. L'UA va poursuivre, dans la limite de ses capacités, son appui aux transitions en cours en Tunisie, en Égypte, et en Libye; et pour assurer que les aspirations légitimes des populations de la région en matière de démocratie, de droits humains, de bonne gouvernance, et de prospérité sont effectivement satisfaites”*.

Cet événement annuel offre à l'UA l'occasion de prendre un recul et de réfléchir de manière critique avec ses partenaires sur les succès et aussi les échecs et défis à relever dans la longue lutte pour la paix durable, la stabilité, et la sécurité sur le Continent. Prenant la parole juste avant la projection du film documentaire 'The Gate of Hope', [La porte de l'espoir], le Colonel Almoustafa Umar de l'AMISOM a indiqué que *“suite aux progrès enregistrés par le Gouvernement fédéral de transition de la*

Somalie et la Mission de l'UA en Somalie, la Communauté internationale doit aider à restaurer la paix et la réconciliation dans ce pays ».

Pour l'UA, c'était l'occasion de marquer sa solidarité avec la Communauté internationale et de montrer son engagement à créer une Afrique en paix avec le reste du monde.